

SARRA-INFO

juin 2014



ÉGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE

communions luthérienne et réformée
Lyon - Oullins Givors



DIMANCHE 22 JUIN 2014, TOU(TE)S APPELE(E)S ET ATTENDU(E)S

Chères sœurs et chers frères,

En ce (premier) dimanche (d'été) nous célébrerons, comme vous le savez, les 40 ans de la catéchèse œcuménique. Une date à graver dans nos calendriers ! Déjà 40 ans alors que nous avons célébré, il y a peu, me semble-t-il, les 20 ans de cette catéchèse ! Nous sommes donc tou(te)s convié(e)s à cet anniversaire de joie et de foi dans la Parole.

L'œcuménisme (qu'il nous convient de partager avec tous les chrétiens) n'est pas une fin mais un chemin. Un chemin d'écoute, de respect et de conviction. C'est (apparemment) aujourd'hui une évidence mais qu'en était-il il y a 40 ans lorsque ce projet a été amorcé ?

C'était une aventure unique et, manifestement, c'est une aventure qui reste, encore aujourd'hui, unique. Peut-être serez-vous étonné(e)s mais ce partage reste une expérience, un témoignage sans égal sous nos latitudes. 40 ans de transmission de la Parole à nos enfants, protestants et catholiques réunis, c'est

l'œuvre de pasteurs et de prêtres à l'écoute des familles, c'est l'œuvre de parents et de catéchètes ouverts et actifs dans leurs Eglises respectives. C'est un acte de communion et de compréhension mutuelles dans (et en dépit de) nos différences

En ce dimanche 22 juin 2014, beaucoup des acteurs de cette véritable aventure, qui se sont passé le relais depuis 40 ans, seront présents pour affirmer leur adhésion à ce qui fut un projet et, à ce jour, reste une pratique pérenne, vivante et vouée à un avenir certain.

En effet, à partir de la rentrée prochaine, se joindront à la catéchèse œcuménique une quarantaine d'enfants et moniteurs de la catéchèse catholique de Saint Martin, et, par ailleurs, la catéchèse "ados" abordera une étape nouvelle vers les confirmations catholiques et protestantes. Alors, tou(te)s présent(e)s dimanche 22 juin pour une fête de la foi unique et magnifique.

Bernard DURVIN

Sommaire :

page 4 : KT40

page 8 : Le Chambon

page 12: Lectures

page 1 : Edito

page 5 : KT40

page 9 : Le Chambon

page 2 : Agenda

page 6 : KT40

page 10 : R.V. d'été

page 3 : KT40

page 7 : Msgr Barbarin

page 11 : KT40

Agenda

Juin 2014

Dim 1	10h30	Culte à la Sarra temps de Vie accompagné par la chorale Jubile Gospel, et repas partagé	Etienne Fleury
Mar 1	20h30	Préparation KT	
Jeu 5	14h30	Groupe Amitié	
	20h30	Conseil de paroisse	
Dim 8	10h30	Culte à la Sarra Pentecôte	Josette et Henri Floris
Mer 11	11h	Culte à Claude Bernard	
Ven 13	9h-10h	Réunion de prières. à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	
Sam 14	9h30	Catéchèse à la Sarra : Enfants de 7 à 11 ans (9h30-12h30), Pré-ados de 11 à 13 ans et ados de 13 à 16 ans (9h30 à 13h30 avec repas)	
Dim 15	10h30	Culte à la Sarra	Frédérique et Alexis Bienvenue
Mer 18	18h	<i>Bureau</i>	
Ven 20	20h30	Étude biblique. chez Colette de Buttet, contact Luce Li (hklucevalli@hotmail.com ou 04 72 39 06 64)	
Dim 22	10h30	Fête de la Foi 40 ans	Liliane Buthion et Luce Li
Ven 27	9h-10h	Réunion de prières. à la Sarra contact : Odile Nordberg 04 78 51 01 18	
Dim 29	10h30	Culte à la Sarra	Françoise Faure et Marcel Rochet

Juillet 2014

Ven 4	18h	Conseil de paroisse et repas avec les conjoints à 20h	
Dim 6	10h30	Culte, dernier de l'été à la Sarra	

Dans nos familles

Nous nous réjouissons de partager avec vous ces bonnes nouvelles :

Naissances :

Valentin est né **le 23 avril 2014 au Foyer de Christophe et Elodie PINEL** Nous félicitons et encourageons les heureux parents !

Anaïa est née **le 2 Mai 2014**. Nous félicitons et encourageons également **Laëtitia et Raphaël PERRICHON**.

Le Baptême de Jade Laval qui sera célébré par Françoise, notre pasteur et Marie-Jo Guichenuy, animatrice pastorale de l'Ensemble paroissial Saint Martin Dimanche 1er Juin 2014 à la Sarra.

La bénédiction du mariage de Nicolas JORNOD et Maggi GIORDANO, à La Sarra le samedi 5 juillet 2014 à 14h30.

La mise en enveloppe du sarra-info de juillet-août se fera le vendredi 27 juin à 14 heures.

Historique catéchèse œcuménique

- **A 1973-1975** : préparations communes des séances, mais groupes séparés (catholiques et protestants)
- **partir de 1975** : séances communes par quinzaine (CE1 à 5ème)
 - primaires : mercredi (2 heures)
 - 6ème-5ème : samedi matin et repas en commun
 - 4ème-3ème : caté ados : 1 we par mois avec d'autres paroisses protestantes
- **1979** : reconnaissance diocésaine
- **1992** : la catéchèse œcuménique ne prépare pas aux sacrements (baptême, première communion, confirmation). D'où rencontre avec Monseigneur Decourtray : confirmations possibles lors d'une même cérémonie dans le cadre de la catéchèse œcuménique, à étudier
- **1994** : **fête des 20ans**
- **1998** : KT ados 1dim/mois
- **2004** : **fête des 30 ans**
- **2005** : rencontre avec Monseigneur Barbarin à propos de l'hospitalité eucharistique. Elle nous est accordée dans le cadre de cette catéchèse car nous travaillons ensemble depuis plusieurs années.
- **2010** : changement de rythme : 1 samedi par mois pendant 3 heures pour tous avec repas pour les 6^{ième} 5^{ième}
- **2011** : caté ados : sans les autres paroisses protestantes : la catéchèse est recentrée sur les communautés d'Oullins, 1sam/mois.
- **2014** : **fête des 40 ans**
 - 24 décembre 2013 : veillée de Noël commune
 - 8 février 2014 : spectacle de guignol
 - 22 juin : fête



DIMANCHE 22 juin 2014

40 ans de la catéchèse œcuménique

La catéchèse œcuménique d'Oullins, entre la paroisse de la Sarra et l'ensemble paroissial catholique d'Oullins, existe depuis 1974.....1974/2014 : 40 ans !

Pendant 40 ans, guidés et nourris par le Seigneur

C'est un anniversaire important et nous l'avons fêté tout au long de l'année.

D'abord avec les enfants (plus de 70 cette année) de la catéchèse où, tout au long de l'année, nous suivons Moïse qui a passé 40 ans dans le désert.

Avec la catéchèse Ado, qui depuis 3 ans «sort des murs de nos paroisses pour rencontrer l'autre» : un prêtre orthodoxe, un recteur de mosquée, un prêtre catholique d'origine africaine...

Avec nos paroisses, nous avons vécu une célébration commune de Noël sur le thème de la marche : marche de Gandhi, de Martin Luther King, des «beurs» et bien sûr celle de Moïse.

Avec Lyon, la catéchèse œcuménique a participé à la préparation de la célébration commune dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Avec les familles, un spectacle de Guignol (Guignol à la poursuite des Hébreux) a reçu un réel succès puisque plus de 220 personnes étaient présentes.

Enfin nous souhaitons réunir lors d'une grande fête, le 22 juin, les «anciens» et les «actuels» ainsi que des acteurs régionaux des différentes communautés chrétiennes.

Pour que cette journée soit unique et inoubliable, une équipe travaille depuis bientôt un an, équipe qui a beaucoup d'idées (livret, expo, spectacles...) mais qui a besoin de votre aide et de votre soutien.

Le tableau ci-contre vous indiquera les différentes équipes et les personnes à contacter qui vous indiqueront leurs besoins exacts.

et les activités prévues en juin

EQUIPES	Référents	Téléphones/ mail	besoins
Accueil	M. BARCAT F. GENESTA	06 19 05 05 88 06 81 55 82 95	7 personnes réunion de préparation mercredi 28 mai, 14h30
Logistique	A. VERNET	vernet.alain@laposte.net 04 78 56 69 69	Des « bras » pour installer chaises et tables ... (8 pers. Samedi et 8 dimanche)
Apéritif / Repas	I. VERNET	isa.vernet@laposte.net 04 78 56 69 69	Installations, services, courses... 8 pers. Samedi et 8 dimanche
Gâteaux	A. BRUYAS	06 52 15 00 86 anne.bruyas@free.fr	Préparation : 12 cuisinières (chez elle) quatre personnes pour les finitions (sur
Livre d'Or	I. ISSARTEL	f.issartel@voila.fr	4 personnes, à tour de rôle sur la journée
Vente livres	F. PELCE	06 25 05 40 16 04 78 45 45 29	3 personnes
Réalisation du cadeau	I. ISSARTEL	f.issartel@voila.fr	Jeudi 5 juin à partir de 18h à la sarra
Ballons	C. BURGAT	laurent.burgat@wanadoo.fr	

Légende de la photo de l'équipe de Rédaction du Livre des 40 ans de la KTO

Quelle effervescence dans le petit bureau paroissial ! C'est qu'une équipe, toute féminine, est en pleine créativité. Devant les écrans, on commente l'année écoulée avec les enfants, les souvenirs des commencements, 40 années de vie, pour construire un vrai livre. Un livre qui raconte une histoire. Un livre-témoignage. Sortie, et vente, prévue pour le Dimanche 22 Juin !!



Groupe Amitié

Notre sortie annuelle le 5 juin nous amènera au Temple Bouddhique de Ste. Foy-les-Lyon. Nous aurons une visite guidée. Rendez-vous à la Sarra, à 13 h 30, ou 14 h précises, 51, rue de Cuzieu, Sainte Foy-les-Lyon. Visite suivie d'un goûter chez Raymonde. Nous vous attendons tous. Faites vous connaître au 06 64 63 96 65, nous devons indiquer le nombre approximatif de visiteurs au Temple.

Sarra Chœur

Répétitions samedi le 14 juin et le 28 juin, à 15 h15, à la Sarra

LES RENDEZ-VOUS DE L'ETE, A LA SARRA à la page 10



Visite du Cardinal Barbarin à La Sarra d'Oullins.

A l'occasion des 40 ans de la Catéchèse œcuménique, les animateurs catholiques et protestants de cette catéchèse, ainsi que la pasteure de l'Église protestante unie et le curé de l'Ensemble Paroissial, ont souhaité pouvoir «faire le point» sur cette formidable aventure avec le cardinal archevêque de Lyon.

Notre archevêque a accepté volontiers l'invitation, et c'est ainsi qu'il est venu partager une soirée avec une vingtaine d'acteurs de cette catéchèse lundi 12 mai dans les locaux de la Paroisse protestante de La Sarra.

Un moment particulièrement convivial qui a fait la joie intérieure autant du cardinal (il l'a exprimé) que celle des autres participants.

Le Père Philippe Barbarin connaît le fonctionnement de cette catéchèse depuis presque son arrivée à la tête du Diocèse de Lyon. Il a été très attentif à la présentation de la situation actuelle qui lui a été faite, et il n'a pas été avare de questions. Plusieurs parents présents ont pu exprimer le «pourquoi» de leur choix d'une catéchèse œcuménique et l'archevêque a été frappé par le sérieux de leur réflexion.

«Parce que ce n'est pas d'abord notre œuvre, quelle que soit la valeur de notre engagement, cette œuvre est à accueillir

comme un bien précieux à l'égard duquel nous devons faire preuve de beaucoup de prévenance, a dit l'archevêque. Il y a quelque chose de prophétique dans cette aventure, or le risque qui guette les gens en situation de prophétisme est l'orgueil. Vous êtes les héritiers de quelque chose qui vous dépasse et à l'égard duquel vous avez une lourde responsabilité.»

Les animateurs de la Catéchèse œcuménique ont évoqué devant l'archevêque le projet qui est en train de se mettre en place dans notre Ensemble paroissial, qui vise à joindre la Catéchèse paroissiale catholique «classique» avec la Catéchèse œcuménique, cela au moment où le mercredi matin ne sera désormais plus disponible pour la catéchèse en raison des nouveaux rythmes scolaires. Dans la rencontre a été notamment abordée l'éventualité d'une préparation en commun des jeunes catholiques et des jeunes protestants à l'étape de leur confirmation,

Évidemment, l'archevêque a été interrogé sur la possibilité de vivre l'hospitalité eucharistique entre catholiques et protestants à Oullins. Sa réponse, profonde, fera l'objet d'un autre compte-rendu.

Christian Delorme, curé de l'Ensemble paroissial Saint Martin,

Journée des conseillers régionaux

Samedi 17 mars, les conseillers de la région se retrouvaient pour une journée de partage et d'échanges autour d'une des thèses de Luther le matin et de réflexion autour de l'organisation d'une journée, d'un week-end, d'une conférence, d'une exposition ou d'une action plus publique comme un flash mob pour Octobre 2016, à un an de l'anniversaire des 500 ans des thèses de Luther, en 2017.

Ce que j'emporte des rencontres de l'après-midi, c'est avant tout la

détresse qui s'exprime dans les propos des personnes venant d'une petite paroisse, une détresse qui m'accompagne et chemine en moi jusqu'à une idée! Pourquoi ne pas jumeler deux paroisses - à l'instar du jumelage des communes avec des villes étrangères - jumeler une «petite» paroisse et une paroisse plus active - pour s'encourager et s'accompagner sur ce chemin de célébrations de Luther et de ses 95 thèses ?

Groupe amitié, visite du Chambon

Après une visite du Chambon/Lignon l'automne dernier Gabrielle est revenue avec une belle question : «Pourquoi ce petit village de montagne, un peu perdu au milieu des forêts de conifères, est-il si connu, si important pour les protestants ?»

Raymonde Tallon nous raconte son enfance vécue au Chambon, vous n'aurez sans doute pas le récit écrit des moments les plus drôles, mais tous signifient bien le coté banal de ce village avec un plus pour ce qui est du partage des talents, des joies et des peines de tous. C'est bien une communauté chaleureuse et accueillante qui à pris naissance dès la Renaissance et qui vivait là-bas pendant la dernière guerre.

Une enfance au Chambon sur Lignon,

J'ai grandi chez ma grand-mère qui nous laissait beaucoup de liberté à mes cousins, les 2 enfants dont elle s'occupait et moi.

Ce qui n'empêchait pas les contraintes de la ferme : garder les vaches avec les cabris et dans un autre pré les chèvres avec les veaux pour éviter que chacun tête sa mère ; et pour qu'il reste un peu de lait pour la maison.

J'étais très turbulente donc pleine de plaies et de bosses que mémé soignait à l'ammoniaque dilué dans une infusion de plantes, elle ne s'occupait pas de savoir si le produit nous cuisait !

Je n'ai jamais vu un docteur à la maison, ni pour une bronchite ou les bobos courants, tous les voisins et enfants venaient se faire soigner chez elle. .../

/... Je me souviens d'un jour ; c'était la «tuaille» (tuer le cochon), il y avait de la neige, les voisins sont venus la chercher pour une dame qui était prête à accoucher, mais l'enfant est arrivé mort-né. La famille était bien allée chercher le docteur, mais avec la neige il est arrivé trop tard. Mémé n'a plus eu envie de faire les saucissons, bien que le docteur lui ait dit qu'elle n'aurait rien pu faire.

Nous vivions en autarcie en se rendant service entre voisins.

En conclusion j'ai eu une enfance heureuse parmi les champs et le bois du Chambon, en allant à l'école à 4 km l'été pieds nus et l'hiver en sabots.

A noter que tous les enfants savaient ce que vivaient les juifs en France et ce qu'ils risquaient aussi ici, mais n'en parlaient jamais.

Denise Roques nous offre le fruit d'un travail remarquable de l'histoire du Chambon.

Dès la renaissance, années de 1550 à 1880 des temples protestants se construisent entre le Haut Vivarais et le Haut Velay, et ce lieu prend le nom de Montagne protestante.

Très tôt dans l'histoire de France des chrétiens ont secoué le joug de l'Eglise de Rome pour vivre leur vie de Chrétiens librement pour seule référence la Bible «le Psautier est édité vers 1550».

Les habitants du Chambon manifestent le besoin de liberté, d'ouverture, de partage et de justice sociale, c'est ce qui orientera le choix de leurs actions guidées par des personnalités notables.

Pendant la révolution française le but est la République, une priorité permanente au Chambon, les enfants et leur scolarité.

-Dès 1900 le pasteur Conte crée l'œuvre «les

enfants à la montagne» Il y aura jusqu'à 37000 enfants en 1935.

- en 1938 Le Pasteur Thess crée le collège cévenol (de la 6ème à la terminale) pour les enfants du plateau.

- L'Armée du Salut s'installe aussi à ce moment là.

- Le Pasteur Charles Guillon président des VCJG à Genève, est élu maire et le Chambon est alors internationalement connu et attire les intellectuels, les partisans du pacifisme et de la non violence, avec le pasteur Trocmé. (Le Chambon accueil des réfugiés espagnol).

- Dès 1940 sont mise en place différentes associations :

- l'organisation des filières de sauvetage d'enfants juifs par Mme Mireille Philipp, le Dr Dora Rivière, Mr Theiss et les transports Rivière.

-La Cimade : Action contre la déportation des juifs.

Le Chambon est de plus en plus un lieu de rencontres et d'échanges intellectuels et spirituels. Résistance spirituelle avec l'étude des textes de Karl Barth «Lettre à mes amis français». En 1942 André Chouraqui avec l'Ecole des Prophètes.

Publication de témoignage chrétien.

Le consistoire de la montagne organise la résistance par la bible

Le Chambon est aussi un lieu de rencontre de l'élite cultivée : médecins, professeurs, artistes Jérôme Savari, Francis Ponge, Albert Camus qui restera 2 ans sur le plateau pour écrire «la peste» le Dr Riou etc...

Maintenant le «Lieu de mémoire» rend hommage aux habitants du plateau et aux «justes» du Chambon Sur Lignon.

Raymonde et Denise

Voilà Gabrielle, j'espère que tu as ta réponse !

Françoise.

LES RENDEZ-VOUS DE L'ÉTÉ, A LA SARRA

Vous ne partez pas en vacances en juillet et/août 2014 ?

Vous serez présents de temps à autre, entre deux déplacements ?

***Alors, venez passer un moment de convivialité et d'échange
à la Sarra, seul, en famille et/ou avec des amis !***

Cette année, le programme permettra que l'été soit aussi beau mais l'interruption de nos activités moins longue. Ainsi :

Dimanche 6 juillet : le **culte** sera célébré à **la Sarra** par notre pasteure, Françoise Sternberger. Ce dernier culte, avant la période de "culte unique" à Lyon (voir ci-dessous), sera **suivi d'un repas partagé**, comme nous le pratiquons chaque 1er dimanche de chaque mois (chacun apporte son "écot").

Samedi 26 juillet : à partir de 12 h 30, dans le parc de la Sarra, un **déjeuner** nous réunira, organisé par Denis et Françoise Costil, avec Béatrice KILUBU (important : s'inscrire auprès d'elle pour préciser le nombre de participants/convives : 06 51 07 85 39).

Samedi 9 août : de la même manière, à partir de 12 h 30 dans le parc de la Sarra, un **déjeuner** nous réunira, organisé cette fois par Albertine OUVANGUIHA (important : s'inscrire auprès d'elle pour préciser le nombre de participants/convives : 06 60 79 69 55).

Nous nous retrouverons tous ensemble à **la Sarra** dès la fin du mois d'août, en l'occurrence le **dimanche 31 août**, pour le **1er culte de l'année 2014-2015**.

Entre le 6 juillet et le 31 août, ainsi que mentionné, un culte unique sera célébré à Lyon chaque dimanche : nous vous donnerons l'information précise (lieu, heure) dans le prochain Sarra-Info (juillet-août), en veillant à organiser un "taxi-culte".

Alors, à bientôt sous les vertes frondaisons de la Sarra !

**Fête des
40 ans
de la catéchèse œcuménique**

Dimanche 22 juin 2014

7, rue de la Sarra 69600 Oullins

ensemble en chemin

- **10h Accueil**
- **10h30 Célébration de la Parole**
- **12h Pique-Nique** apporté par chacun
- **15h Spectacle avec "Eclats de Bible"**
- **16h30 Célébration d'envoi**

Exposition : "d'Hier à Aujourd'hui"
Animation musicale avec le groupe HOPEN

**Pas de parking à La Sarra
en cas de pluie, report à l'église St Martin**

**Contacts : 06 78 33 97 02
06 16 74 56 05**

Eglise protestante unie de Lyon Oullins-Givors

7, rue de la Sarra, 69600 Oullins Tél. : 04 78 51 31 79

Pasteure : Françoise Sternberger 06 13 38 49 84

Président : Bernard Durvin : 04 78 08 12 26

Trésorier : Alain Vernet : 04 78 56 69 69

Secrétaire : Marcel Rochet : 04 26 17 16 75

EPUdL Oullins-Givors CCP : 67177S Lyon

Site : www.sarra-oullins.fr

mail : francoise.sternberger@sfr.fr

Sarra-Info

Directeur de publication : Bernard Durvin

Mise en page : Marcel Rochet

Contact : rochetmarcel@sfr.fr

---- Lectures du 1er juin au 6 juillet ----

Jours	Lecture suivie	Psaumes	Dimanches et fêtes
D 1	Genèse 19.15-38	27	Actes 1.12-14 1 Pierre 4.13-16 Jean 17.1-11
L 2	Genèse 20.1-18	67	
Ma 3	Genèse 21.1-21	68	
Me 4	Genèse 21.22-34	69	
J 5	Genèse 22.1-24	70	
V 6	Genèse 23.1-20	71	
S 7	Esaïe 11.1-9 Jean 14.15-26	72	
D 8	Pentecôte Jean 20.19-23	104	Actes 2.1-11 1 Corinthiens 12.3-13 1 Corinthiens 12.3-13
L 9	Nombres 11.24-30 2 Corinthiens 3.14-18	73	
Ma 10	Genèse 24.1-33	74	
Me 11	Genèse 24.34-67	75	
J 12	Genèse 25.1-18	76	
V 13	Romains 8.1-17	77	
S 14	Romains 8.18-30	78	
D 15	Romains 8.31-39	148	Exode 34.4-9 2 Corinthiens 13.11-13 Jean 3.16-18
L 16	Romains 9.1-18	79	
Ma 17	Romains 9.19-29	80	
Me 18	Romains 9.30-10.4	81	
J 19	Romains 10.5-21	82	
V 20	Romains 11.1-12	83	
S 21	Romains 11.13-24	84	
D 22	Romains 11.25-36	147	Deutéronome 8.1-16
L 23	Romains 12.1-8	85	
Ma 24	Romains 12.9-21	86	
Me 25	Romains 13.1-14	87	
J 26	Romains 14.1-12	88	
V 27	Romains 14.13-23	89	
S 28	Romains 15.1-13	90	
D 29	Romains 15.14-33	34	2 Rois 4.8-11,14-16 Romains 6.3-4,8-11 Matthieu 10.37-42
L 30	Romains 16.1-16	91	
Ma 1	Romains 16.17-27	92	
Me 2	Genèse 25.19-34	93	
J 3	Genèse 26.1-16	94	
V 4	Genèse 26.17-35	95	
S 5	Genèse 27.1-29	96	
D 6	Genèse 27.30-40	145	Zacharie 9.9-10 Matthieu 11.25-30